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郑州市市政局有关负责人说，这次暴
雪来得比较突然，给市民生活造成了不小
的影响，现在正在动员各方力量，尽快使市
民的生活恢复正常。

省气象台通过各种途径在11日发布了
暴雪橙色预警。省政府也在第一时间发布
了紧急通知，要求高速公路，国、省干线公
路沿线各级政府，要根据本地天气情况快
速反应，积极引导车辆合理分流，减轻重要
路段交通压力。同时，要利用新闻媒体、手

机短信、电子信息板等形式及时发布路况
信息。要采取警车、路政车辆带路、单车道
通行、间断放行等方式保障车辆通行。

公路沿线各级政府要根据车辆拥堵和
过往旅客、司乘人员滞留情况，向滞留车
辆、人员提供油料、食品、饮水、药品、保暖
等必需品供应。

郑州市政府在 12日上午通过网络、手
机向市民和各行政、企事业单位发布了紧
急政府令，启动应急预案，要求全市党政军

民，各机关企事业单位立即行动，清扫路面
积雪，保障交通畅通，安全排查各类安全隐
患，帮扶困难群众。

胡军是一位家住桐柏路的市民，他说：“今
天上午我还收到郑州手机报，看到了郑州市政
府发布的紧急令，感到很温馨，很受鼓舞。”

市园林局动员了2000多人对全市主次
干道断枝进行清理。郑州热力公司在这次
暴雪来临后，也紧急启动预案，提前对郑州
市民开始供暖。

<<<七嘴八舌

城市应急机制
该“急”什么

暴雪再一次拷问政府，城市应急机
制该“急”什么？有网友提出，有一个积
极作为的政府是老百姓最大的幸福。
凡事破则立，希望政府在关乎民生的突
发事件上步子迈得更大一些，不要回避
问题、难题。他举例说，政府应及时拨
款给每台公交车安装防滑链。

交通通畅后，暴雪后的“菜篮子”紧
张问题也应是政府解决的重点问题。
网民“豆豆”说，政府可以鼓励农村菜农
送菜进城，工商和市场管理部门免收一
切费用；市场管理部门也可组织人力和
运力下乡收菜；通过保障绿色通道畅通
等多种手段保障供应和平抑菜价。

市民梁建东说，其实，下雪并不可
怕，雪天的应急预案工作做不到位才
可怕。暴雪，给城市管理、民生服务部
门提了醒，有预案可应对需成为常
态。如果相关部门相关人员都能绷起
这根弦，再恶劣的天气我们也能应
对。我们期待这样的暴雪应急机构越
多越好，准备工作越到位越好。

他认为，对于暴雪应急预案，问题
的关键在于建立健全综合性减灾体
系，为救灾物资、人员和专家储备建立
专门的数据库，以便灾害天气到来时
甚至预警时能各部门联动，进行统一
调配，而不是少数部门的孤军作战。
郑州位于中原，和东北的城市还是有
差别的，一般情况下降雪量比较小，不
可能配备那么齐全的除雪设施，在遇
到暴雪情况下，可以考虑征用一些社
会上的工程部门的机械设备。

迎战暴雪，我们交出答卷

2009 年冬天的第
一场雪，比以往来得更
早一些。昨日省气象
台一日之内连发8次预
警信号，郑州积雪深度
达 32 厘米。罕见的暴
雪给郑州市民生活带
来极大不利影响，道路
严重堵塞、一些学校停
课、市区内出现乘车
难，同时给政府应急
机 制 带 来 极 大 的 考
验。可喜的是，经过全
市人民的努力，郑州经
受住了这场 50 年一遇
的暴雪。

晚报首席记者 张锡磊

王冬菊女士家在郑东新区，看到下了
大雪怕不能及时赶到单位上班，12日凌晨6
时就从床上爬起来到公交车站等车，久等
不来，只好步行朝位于南阳路和农业路附
近的单位走，直到上午11时才到单位。

朱先生12日0时35分从外地回到郑州
后，也是走着回家的。他家住南阳路和东风
路交叉口，在火车站出租车上车点他等了20
分钟，才拦到一辆出租车，一问，出租车司机

说：“上车最低30元。”随后他又拦了一辆，但
得到的答案让他更失望：“如果到郑东新区，
最低80元，从火车站向北走，最低40元。”最
后，朱先生选择了步行。

李先生在12日凌晨回家时要比朱先生幸
运一些，一怕挨宰二怕在火车站拦不到车的他
步行到大石桥处，拦了一辆出租车，车上已经
坐了3个人，司机说：“我的车上都是到南阳路
的，你如果顺路可以上来，按表收费。”李先生家

住南阳路和北环交叉口，共付了13元车费。说
起这件事情，李先生直说：“这次坐车坐值了。”

辛女士家住南阳路和农业路交叉口附
近，12日中午1时40分左右，一出门眼前的
景象吓了她一跳，南阳路上的车辆从东风
路一直堵到农业路。

她说，这一带堵车的主要原因是暴雪
中大量行道树受到损害，枝干躺倒在快车
道上，使本来就不宽的道路更加狭窄。

对于这次暴雪对交通的影响，家住陇
海路的王先生深有感触。11日在许昌出差
的他，于当日下午4时坐上了一辆开往郑州
的豪华大巴，车窗外早已成了白色的世界，
雪花如鹅毛一样飘个不停。

上车不久他就睡着了，大概一个小时，
醒来的他发现车没有在高速上，他惊喜地以
为已经从郑州下高速了，但邻座乘客很快就
告诉他：“高速已经封闭，车到了高速路口又

拐回到了107国道上，现在刚到长葛。”
当日下午5时30分，车过新郑，雪下得

更大了，能见度很低，路上的车变得拥挤起
来，车向前挪几米都非常艰难。

王先生说，从下午 5时 30分到晚上 11
时 30分的 6个小时里，车如蜗牛一样挪挪
停停，总共走了不到 5公里。直到 11点 30
分，车到新郑市芦家桥，向东拐向新郑路，
才算走出了堵车的困境，12日凌晨1点钟车

辆终于到达车站。
受煎熬的不仅仅是王先生一个人，许

女士 11日去了一趟新密，从新密回郑州用
了5个小时。

郑先生是从平顶山回郑州的，他 11日
晚上7时坐上车直到12日中午12时才终于
达到了郑州长途中心站。据了解，在 11日
夜晚，黄河公路大桥附近也发生了严重的
堵车。

清早出门基本靠走 凌晨6时就起床上班，中午11时才赶到单位

郑州周边交通几近瘫痪 车如蜗牛一样挪挪停停，6小时走了不到5公里

多项应对预案齐上阵 市民看到郑州手机报上的紧急政府令，感觉很受鼓舞

紧急政府令发布后，许多单位都行动了起
来。秦先生是市市政局的一位工作人员，他
说，从早上8时他就已经投入到扫雪中了，整整
扫了一上午，“中午快1点了还没顾得上吃饭”。

像秦先生这样参与扫雪的市民，昨天达

近10万人次。除人工扫雪外，还动用了大型
机械。市市政局工作人员介绍，昨日下午4
时前，市区主干道已全部畅通。

据了解，截止到昨日晚上 7时，在各方
努力下，郑州周边的大部分高速公路已经

开通，机场也恢复了通航。新郑市民刘东
升昨日告诉记者：“我今天刚从新郑到郑州
来，许多交警都被派到了107国道新郑段执
勤，再加上高速的开通，这一路段的拥堵已
经得到了缓解。”

近10万市民上街扫雪 12日下午4时前，市内主干道已全部畅通

再往前走，路上已经没有积雪了。再往前走，路上已经没有积雪了。 晚报记者晚报记者 王银廷王银廷 图图


